



Lo más destacado de la semana

No. 35 / 10 de noviembre de 2023

1. EE.UU.

De cara a la 13ª Conferencia Ministerial de la Organización Mundial de Comercio (OMC), un [grupo de asociaciones agrícolas estadounidenses](#) enviaron una carta a la representante comercial de EE.UU. Katherine Tai y al secretario de Agricultura Tom Vilsack solicitando a la administración presionar las discusiones en la OMC para alcanzar resultados viables en materia de agricultura, incluidos acuerdos en seguridad alimentaria y transparencia, así como esfuerzos para garantizar el cumplimiento de los compromisos ya existentes. El grupo también instó a EE.UU. a presentar una propuesta sobre acceso a mercados posterior a la reunión ministerial, “la falta de propuestas de acceso a mercados es comprensible dadas las diferencias de las posiciones negociadoras de los miembros en las discusiones sobre agricultura”, señalaron las asociaciones.

La agricultura es uno de los temas en el que los ministros de comercio intentarán avanzar. Las negociaciones sobre agricultura en la OMC llevan años paralizadas, sin embargo, los miembros están presionando para alcanzar un acuerdo en seguridad alimentaria basado en la declaración sobre seguridad alimentaria de la 12ª Conferencia Ministerial celebrada en junio pasado. “Si bien la futura reforma a la OMC puede no bloquear las ganancias de acceso a mercado equivalentes a un acuerdo de libre comercio con un país específico, los beneficios de reducir barreras comerciales en el comercio agrícola a nivel mundial podrían ser significativos. La agricultura es uno de los sectores más protegidos en el mundo, por lo que reducir potenciales interrupciones al comercio podría mejorar la seguridad alimentaria”, apuntaron *American Farm Bureau*, *American Soybean Association*, *National Pork Producers*, *North American Meat Institute*, entre otros.

2. Taiwán

Taiwán y Reino Unido firmaron un [acuerdo de asociación comercial reforzada](#) (ETP, por sus siglas en inglés) con miras a impulsar las relaciones comerciales bilaterales. Taipéi espera que este acuerdo marco impulse aún más su candidatura para adherirse al acuerdo de libre comercio transpacífico (CPTPP) y refuerce los lazos de la isla con otros países europeos. “Dada su condición de miembro más reciente en el CPTPP, la optimización de las relaciones comerciales económicas con el Reino Unido es crucial para la solicitud de adhesión a este pacto comercial histórico”, declaró negociador comercial taiwanés, John Deng.

3. APEP

El viernes 3 de noviembre se celebró la cumbre inaugural de líderes de la [Alianza para la Prosperidad Económica](#) (APEP), la primera reunión de la asociación desde su creación en enero. Al encuentro asistieron representantes de 12 países -Barbados, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, EE.UU., México, Panamá, Perú, República Dominicana y Uruguay- para tratar temas prioritarios, entre ellos, la integración económica regional. En su declaración conjunta, los países anunciaron tres vías de cooperación, una de ellas enfocada al comercio. “La vía comercial reforzará los cimientos de nuestra competitividad regional por medio del aprovechamiento de nuestros vínculos comerciales y la cooperación económica”, señalaron los países en la declaración. De esta manera, los líderes solicitaron a los ministros de comercio de sus respectivos países fortalecer la integración regional por medio de la implementación del Acuerdo sobre Facilitación del Comercio de la OMC y la digitalización de los procedimientos aduaneros, entre otros.

